
НАША РОДИНА
ПОДМОСКОВЬЕ

На заседании Центрального совета партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ её
Председатель, руководитель фракции в Госдуме Сергей МИРОНОВ изложил
основные направления предвыборной деятельности справороссов. 
В основе стратегии СР, сказал он, лежит борьба с социальным неравен-
ством в стране. Разрыв между богатством и бедностью не выражается
только в различии доходов.  Это также неравный доступ к здравоохране-
нию, образованию и культуре. Несмотря на то, что ценности социального
государства отражены в Конституции, они требуют постоянной политиче-
ской защиты. СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ уже доказала свою способность
вести эффективную законотворческую работу и нала-
дить  диалог с населением. Теперь первая и главная
задача – достойно выступить на выборах в Государст-
венную Думу!
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Росстат сообщил, что в
апреле–июне 2015 года за чер-
той бедности жили 20,1 млн.
россиян, или 14% всего населе-
ния страны. Годом ранее
таких людей насчитывалось
на 2,7 млн.  меньше  –  17,4 млн.
(12,1%).  См. подробнее на РБК:
http://money.rbc.ru/news/561546069a79
47095c7dc3e2



В этом номере газеты
мы возвращаемся к сен-
тябрьской трагедии в Крас-
ногорске, которая вызвала
широкий резонанс, в том
числе и среди политологов. 

Например, Дмитрий Орешкин в
своей статье «Выстрелы не разбу-
дили Подмосковье»  касается про-
блем  властной системы нашего
региона и признаёт, что  корруп-
ционные рецидивы такого  рода,
увы, свойственны всем российским
регионам.

Процитирую Орешкина: «Могут
ли в такой ситуации что-то принести
выборы в Московскую областную
Думу, которые пройдут в сентябре
2016 года вместе с выборами в Гос-
думу? Ответы отличаются предска-
зуемым скепсисом. Сам по себе
институт выборов вызывает все
меньше доверия, и, соответ-

ственно, явка невысокая, потому что люди ощущают, что от них ничего не
зависит. Альтернатив-то нет. Все кандидатуры в той или иной степени но-
менклатурные. Некого выбирать. В продвинутых регионах, таких, как Мос-
ковская область,  народ на выборы не ходит. Ощущение того, что можно
если уж не улучшить ситуацию, то хотя бы ее изменить, пропало. Менять
шило на мыло смысла нет…».

Безусловно, политическая партия, заявившая об участии в выборах,
должна иметь аргументированное возражение  подобному тезису. И воз-
ражать, собственно, нужно не столько самому политологу, сколько анало-
гичному общественному мнению, которое, к сожалению,  весьма
распространено.

Так или иначе, каждый в жизни сталкивается с несправедливостью. В
быту, на работе, в отношениях с чиновниками  различных учреждений мы
сталкиваемся с нарушением наших прав, игнорированием наших интере-
сов. Мы наивно полагаем, что уж нас-то не коснётся та или иная проблема,
другими словами, живём по принципу «моя хата с краю». 

Конечно, можно и дальше так себя вести. Покорно положиться на
судьбу и ожидать от власти ответственности, честности, компетентности,
ну и всего, что прописано в Конституции и законах. Но вся  беда в том, что
эти самые законные права гражданами читаются буквально, а вот  чинов-
никами, прокурором или  судьёй  понимаются в совсем иной, выгодной для
них интерпретации…

Понятно, что справедливые отношения между этими,  как правило,
конфликтными,  сторонами возможны только при одинаковом понима-
нии гражданских прав,  то есть при взаимодействии равновеликих или
точнее – равноправных сил. Наподобие, скажем, спортсменов в одной
весовой категории…

Ясное дело – обычный человек всегда  уступает мощи государства с
его властными и силовыми институтами. Надо отдать им  должное: всё-
таки мы можем рассчитывать на справедливое судебное участие госу-
дарства в случае возникновения противоречий  между самим гражданами.
Но если у человека возникает конфликт с государственным институтом
или мощной бизнес-корпорацией, то  проигравшего можно определить
сразу же…

Чтобы защитить свои права, отстоять свои интересы общество форми-
рует альтернативную силу, силу, противостоящую действующей власти,
т.е. оппозицию. Силу, способную противопоставлять иную точку зрения,
возражать самой власти. Это могут быть партии,  профсоюзы,  обществен-
ные объединения, инициативные группы, но только те, кто однозначно про-
тивостоит власти.

Конструктивный  эффект такого противовеса в обществе, в частности,
в  Подмосковье, возможен  при формировании   в результате  выборов в
Московскую областную Думу дееспособной оппозиции. 

Задача партии власти говорить об успехах и достижениях. А задача оп-
позиции – критиковать, делать публичными острые проблемы, предлагать
свои конструктивные варианты решения. Именно оппозиционный ресурс
в состоянии влиять на поведение и решения власти, корректировать её
действия.

Общество, избиратели должны видеть, что их интересы не только  озву-
чиваются, но действительно  учитываются  в  парламентских дискуссиях, а
затем отражаются в справедливых законах. 

Кроме того, люди должны видеть, что министры, чиновники вынуждены
публично объясняться за свои ошибки и просчёты в работе с трибуны
Думы, что депутаты реально представляют интересы тех, кто их избирал.
Короче, мы должны вернуть публичную политику в стены Московской
областной Думы. Дума должна стать политическим органом, а не инстру-
ментом для легитимации воли исполнительной власти.

Любое решение должно приниматься по итогам дискуссии, быть  про-
зрачным и понятным для граждан. Областная Дума должна стать органом,
участвующим в процессе планирования социально-экономического раз-
вития области, органом жёстко и принципиально контролирующим про-
цесс реализации таких планов.

Когда избиратели почувствуют, что именно их интересы  становятся
задачами, которые реально, а не для «галочки» решает Дума, тогда и по-
явится мотивация для  участия  в выборах. Цель  партии СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ – всячески способствовать появлению у жителей  Подмосковья
такой  мотивации.

АКТУАЛЬНАЯ ПОВЕСТКА ДНЯ
ДЛЯ ПОДМОСКОВЬЯ

Олег ВОЛКОВ
Член Бюро Совета 
регионального отделения
партии СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ в Московской
области

Как вы знаете, в сентябре следующего года со-
стоятся выборы депутатов Государственной Думы.
Главные партийные выборы будут проходить по
смешанному типу: 225 депутатов будут избираться
по одномандатным округам, 225 депутатов – по
партийным спискам. Кроме того, депутатов регио-
нальных парламентов будут выбирать в 38 субъ-
ектах Российской Федерации. Партия
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ приступила к подго-
товке кампании 2016 года, которая будет прово-
диться под моим непосредственным руководством.

Сначала главное. Как Председатель партии
ставлю боевую задачу: СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ

занять на предстоящих выборах не ниже второго
места и увеличить численность нашей фракции в
Государственной Думе.

Считаю, что такая амбициозная задача сегодня
вполне по силам нашей партии. Даже сторонние
эксперты признают тот факт, что мы являемся един-
ственной оппозиционной партией, в рядах которой
не менее 25 действующих депутатов Госдумы
имеют реальный потенциал выиграть выборы в од-
номандатных округах. 

Для создания условий максимального получе-
ния мандатов лидерами региональных групп считаю
необходимым ограничить федеральный список пар-

тии на выборах в Государственную Думу един-
ственной позицией в лице Председателя
партии. Кроме того, считаю целесообразным с
учетом общих целей избирательных кампаний
лично возглавить региональные списки канди-
датов на выборах в региональные парламенты
в 38-ми регионах. 
Несмотря на то, что ценности социального го-
сударства отражены в Конституции, они тре-
буют постоянной политической защиты. И это
наша с вами задача! Никто, кроме нас! 
Мы уже доказали свою способность вести эф-
фективную законотворческую работу, укреп-
лять межпарламентские связи, работать с
населением. Теперь первая и главная задача –
достойно выступить на выборах в Государст-
венную Думу! 

Основные предвыборные положе-
ния доклада Председателя Полити-
ческой  партии СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ, руководителя фракции
"СР" в Госдуме Сергея МИРОНОВА
на заседании Центрального совета
партии 26 октября 2015 года
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В заседании Центрального совета партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ принял участие Секретарь
Президиума ЦС  СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ по международным вопросам, Член Президиума
ЦС партии, председатель Совета регионального отделения СР в Московской области Александр
РОМАНОВИЧ.  В повестке дня заседания были итоги прошедших 13 сентября выборов в регионах
РФ и подготовка к выборам в Госдуму, которые состоятся в 2016 году.

4 ноября 2015 года Президент РФ  В.В. Путин подписал федеральные законы об утверждении одноман-
датных избирательных округов по   выборам депутатов Государственной Думы  и переносе думских выборов
с декабря на единый день голосования – 18 сентября  2016 года. 

В Московской области образованы 11 одномандатных округов: Балашихинский, Дмитровский, Коломен-
ский, Красногорский, Люберецкий, Одинцовский, Орехово-Зуевский, Подольский, Сергиево-Посадский, Сер-
пуховский и  Щёлковский. 

В единый день голосования  18 сентября в  Подмосковье также пройдут выборы депутатов Московской
областной Думы и муниципальные выборы. 

В  Мособлдуму будут  избраны  50 депутатов: 25 по одномандатным округам и 25 по единому избира-
тельному  округу.  В настоящее время ведется работа по определению одномандатных округов. 

Очень хотелось бы, чтобы в 2016 году были учтены  печальные уроки подмосковных выборов в Госу-
дарственную Думу и Мособлдуму, проходившие в декабря 2011 года, когда результаты голосования за кан-
дидатов партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  были сфальсифицированы. 

Руководство и активисты регионального отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в 
Московской области  призывают органы власти и избирательные комиссии  разных уровней
провести выборы 2016 года честно и прозрачно.  От легитимности выборов выиграют все и,
прежде всего, сами избранные депутаты. Они смогут открыто смотреть в глаза своим изби-
рателям,  полностью опираться  на их доверие и с полной отдачей работать на благо жителей
Московской области. 

СОЦИАЛЬНЫЕ ЦЕННОСТИ 
НУЖДАЮТСЯ В НАШЕЙ ЗАЩИТЕ

ВЫБОРЫ
2016: 



Ж К Х + К О Р Р У П Ц И Я 3

МОЯ
ВЕРСИЯ

Депутат Государственной Думы

Александр РОМАНОВИЧ

       Старательно  сплетенная из ветвей власти  Красногорского района криминально-
коммунальная сеть, сытно кормившая своих создателей, наконец, прорвалась страш-
ным и циничным убийством чиновников.  Пока неясно, пойдет ли расследование
дальше известных эпизодов красногорского  «расстрела» и самоубийства  самого
«стрелка»,  но, по  моей версии,  все признаки властно-криминальной разборки налицо. 
       В  откликах на случившееся в Красногорске  проскакивали  вопросы,  как правило,
сторонних наблюдателей:   а где была общественность, где была оппозиция?  Ведь речь
идет не о какой-то подпольной мафии, а  о  такой публичной во всех смыслах отрасли,
как гражданское строительство, где по определению очень многим всё должно быть
известно и понятно. 
       Как лидер подмосковной оппозиционной партии,  отвечу  пессимистам, что оппо-
зиция в лице СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ  была на месте, в Красногорском районе, ак-
тивно отстаивала справедливость и по полной программе испытала на себе хватку
местного  коррупционного   «спрута». 
       Еще в 2012 году  руководитель местной парторганизации  СР в Красногорском рай-
оне  Валерий  Немировский  публично выступил против  «художеств» местной власти
как раз в строительстве и коммунальном  хозяйстве. И сегодня Валерий Немировский
продолжает настаивать на том, что многие неурядицы и нарушения в этой сфере про-
должают происходить потому, что до сих пор не принят Генеральный план застройки
Красногорска. 
       Многие помнят громкую историю с застройкой в Павшинской пойме. После про-
тестного митинга жителей в Москве им предложили встречу с представителями адми-
нистрации района и строительных организаций. 
       Валерий Немировский указал тогда на то, что повестка дня этой встречи не была
согласована с жителями. В итоге главные для людей  вопросы о «провалах»  при соз-
дании инфраструктуры микрорайона остались без ответа. Это и значительное  отста-
вание  со строительством  поликлиники, детского сада,  школы № 16,  подъездных
дорог,   и острый дефицит парковок.   
       Не случайно в 2013-м году на  сентябрьских выборах главы Красногорского  района
Валерий Немировский стал неудобным кандидатом, поскольку  добирался до самых
болезненных для  властных структур проблем.  Так, например,  он первым сказал о том,
что с июля 2012-го года обещанный властями  Красногорского района двенадцатипро-
центный совокупный рост цен на коммунальные услуги  фактически  составил 16-18 %.
       Затронул  Немировский и неоправданно долгие отключения  горячей воды в жилом
секторе города,  грубые нарушения с капремонтом,  непрозрачный выбор подрядных
организаций, никудышнее освещение улиц  и буквально удушающие город автомо-
бильные  пробки.  Фигурировала  в предвыборных выступлениях кандидата от СР и Опа-
лиха, которая сегодня  появляется в следственных материалах о «красногорском
стрелке»  как место коррупционных земельных махинаций.  
       Валерий Немировский поддержал  протесты жителей Отрадненского  сельского по-
селения  против вырубки  29, 5 га  леса  для освобождения земли под строительство
коттеджного посёлка. Он задал справедливый вопрос о целесообразности сомнитель-
ного «проекта»  для Красногорского района и о том, какие социальные задачи он вы-
полняет. Но ответа от власти не последовало. 
       Не было представлено и  документации по технико-экономическому обоснованию
вырубки красногорского леса. Кадастровая стоимость участка была определена в один
миллиард девяносто пять миллионов рублей, однако  он практически безвозмездно
был передан  ООО «Красинжистрой» и ООО «Сабурово» под строительство… 
       А чуть ранее глава района  Борис Рассказов  и  его чиновник В.Кругликов  цинично
отказали в предоставлении участков людям, имеющим льготы согласно законам РФ,
заверив всех, что «земли нет физически». Выходит, льготников просто обманули?!
       Из этой истории с землей Валерий Немировский сделал весьма  неприятные для
красногорских властей выводы.  Отказ в предоставлении документации  на  коттеджное
строительство говорит о нежелании прозрачного обсуждения проблемы.  Складыва-
ется  впечатление, что от людей скрывают конкретные факты и пытаются их одурачить!
А публичные слушания – это  всего лишь  видимость соблюдения законов! 
      В 2013-м году  власти удалось  снять Валерия Немировского с выборов  главы
района по формальной придирке к оформлению  предвыборной печатной продукции.
Но  на  выборах  главы города Красногорска в мае  2014-го года  четкая гражданская
позиция кандидата СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ уже  не позволила чинить препят-
ствия в его регистрации. Более того, среди 7-ми  претендентов  он занял достойное
второе место. 
       Так что для нашей партии, для подмосковного отделения СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ и местной парторганизации СР  нынешняя трагедия в  Красногорске, увы, была
ожидаемой.  При слишком долгой несменяемости власти в районе  красногорский кор-
рупционный комплекс слишком зарвался в своих аппетитах. Рано или поздно его ожи-
дал  подобный кровавый  финал. Так и случилось. 
       Сейчас главное понять, что же привело к бурному всплеску эмоций, почему так об-
острились отношения  между  строителем и чиновниками-кураторами?  Какова  вообще
ситуация в этой сфере, коль она чревата такими трагическими  результатами? 
       Так вот, о присутствии оппозиции:  мы опять на месте и опять хотим знать из авто-
ритетных следственных источников, а  что же скрывается за  красивыми красногор-
скими новостройками? Не стоит ли здесь «копнуть»  поглубже и  пойти дальше
расследования этого кровавого ЧП? 

Жителей многоквартирных домов сейчас больше
всего волнует плата за капремонт, введенная  с 1 июля
этого года.  В первом варианте проекта закона вообще
всю страну хотели запихнуть в "общий котел" (речь идет

о ФЗ № 271 от 25.12.2012). Я сразу была категорически против этого законопроекта.
"Общий котел" – это нарушение Гражданского кодекса. Потому что собственник несет
бремя содержания своего имущества, а имущество соседа, даже очень хорошего, он не
обязан ремонтировать. Это проблема соседа. Через несколько месяцев Правительство
всё же внесло новый вариант, где уже были две равноправные формы – "общий котел" и
спецсчет на отдельный дом.
       То есть, жильцы сами могут заключить договор на капитальный ремонт своего дома и
при необходимости оплачивать его с отдельного счета.  Реально пока таких домов мало,
но их становится все больше. Когда жители попали в "общий котел", они начали сообра-
жать, что к чему. Правда, по закону, из "общего котла" можно выйти только через два года.
       Но мы уже дали право субъектам Федерации этот срок сократить. Этим правом пока
воспользовались Москва  (сократили до 3-х месяцев) и Московская область  (до 4-х ме-
сяцев). Еще Краснодарский край и Астрахань. И всё. Остальным выгодно иметь такой ог-
ромный финансовый ресурс в своих руках.
       Еще один важный момент: в "общем котле" вам подрядчика выбирает региональный
оператор. То есть, самого дешевого и, значит, самого неквалифицированного. Будут те
же гастарбайтеры, те же некачественные стройматериалы... 
       Много вопросов и по размеру сборов на капремонт. Вроде бы поступили демокра-
тично и дали право регионам самим решать, какую брать с населения плату, а теперь на
местах этим правом злоупотребляют. Разброс по стране: от 2,60 рубля в Санкт-Петер-
бурге (сейчас там до 5 рублей уже поднялись) до 15 рублей в Москве. А плата, рекомен-
дуемая Минстроем, – 7 рублей.
       СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ сделала несколько  шагов по решению этой проблемы.
Первая  акция – это льгота для 80-летних. Они ведь просто не доживут до капремонта…
       Есть еще одна тема – старые дома,  которые государство было  обязано отремонти-
ровать. То есть, на тот момент, когда вы приватизировали квартиру, ваш дом уже нуждался
в капитальном ремонте. Я внесла такое  предложение: до проведения капремонта жильцы
не платят, а начинают платить, когда ремонт сделан.
        Фонд ЖКХ создали в 2004 году.  Это было частичное выполнение государством обяза-
тельств по непроизведенному капитальному ремонту. А с 1990-го до 2004-го капремонтов
не было вообще. Только в домах ЖСК, где граждане сами сбрасывались и сами ремонти-
ровали свои дома. Значит, получается, что  весь капремонт делался  за счет граждан. А это
и невыполненные старые обязательства государства, и невыполнение текущих обяза-
тельств муниципалитетов по своей части неприватизированного жилья. Это невыполнен-
ные обязательства Министерства обороны, у которого тоже огромный жилищный фонд. 
       Чем еще "общий котел" очень плох? "Общий котел" – это "всё вокруг советское, всё
вокруг мое". Там не видно, кто не платит: то ли муниципалитет по текущим обязатель-
ствам, то ли субъект Федерации, не заложивший в бюджет денег на софинансирование.
Кто это все компенсирует? Мы, граждане, мы и  выполняем все обязательства за всех. У
нас больше 80% собственников жилых помещений. При этом нищих собственников, ко-
торые живут за чертой бедности – львиная доля. Значит, у них какой выход? Депривати-
зация. А это в социальном плане – прямое нарушение прав человека на жилье. 

По материалам «Новой газеты»

КРАСНОГОРСКАЯ ТРАГЕДИЯ:
НАДО «КОПАТЬ» ГЛУБЖЕ 

        В основе кровавых конфликтов, как пра-
вило, лежат  землепользование, услуги жи-
лищно-коммунального хозяйства и
строительство. В Московской области, с её
ценами на землю и объемами строительства,
доходы от сделок именно в этих сферах со-
поставимы с нефтегазовым сегментом. Аст-
рономические суммы, упоминавшиеся в ходе
расследования убийства в Красногорске
дают некоторое представление о «цене во-
проса», часто оказывающейся выше челове-
ческих жизней…

* 1996 год: в городе Жуковский в подъезде
дома убит глава городской администрации
Виктор Мосолов;

* 1999 год: убит глава администрации Де-
довска Валентин Кудинов;

* 2002 год:убит глава администрации Озер-
ского района Владислав Сащихин и его жена;

* в том же году в поселке Сальково Подоль-
ского района убит исполняющий обязанности
главы района Петр Забродин и его водитель;

* 2003 год: в подъезде собственного дома
убит глава администрации Троицка Вадим
Найденов;

* 2004 год: убит глава администрации Че-
ховского района Геннадий Недосека;

* 2009 год: в собственном доме вместе с
женой убит глава города Тучково Рузского
района Виталий Устименко;

* 2011 год: расстреляна заместитель главы
администрации Подольска Вера Свиридова,
руководившая финансовым управлением. 
       Одним из рекордсменов по убийствам
чиновников является Сергиев Посад, город,
известный всему православному миру,
крупный туристический центр России.

* 2000 год: на пороге квартиры убит глав-
ный архитектор города Виктор Журавлев;

* в том же году выстрелом в голову убит за-
меститель директора МП «Электросеть» Ген-
надий Евдокимов;

* 2006 год: убийство заместителя началь-
ника налоговой инспекции Татьяны Гомоно-
вой. Получив два огнестрельных ранения,
женщина скончалась в реанимации;

* 2011 год: на пороге дома расстрелян мэр
города Евгений Душко. За сутки до расправы
градоначальник дал интервью по поводу
взрыва  газовой котельной, находящейся в
ведении компании, которую мэр обвинил в
нарушении условий обслуживания и заявил,
что инцидент будет рассмотрен на экстрен-
ном заседании. До экстренного заседания
мэр не дожил.

Хронология коррупционных убийств в Подмосковье

Галина Петровна ХОВАНСКАЯ – депутат фрак-
ции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в Госдуме,
председатель Комитета ГД по жилищной по-
литике и жилищно-коммунальному хозяйству.
Галина Петровна – одна из немногих, кто ре-
ально отстаивает интересы граждан в вопро-
сах ЖКХ. Она делала это будучи депутатом
Мосгордумы, продолжает и сейчас как феде-
ральный депутат.  

ПРИНЦИП "ОБЩЕГО КОТЛА"
ПРОТИВОРЕЧИТ КОНСТИТУЦИИ

Недавний расстрел прямо в здании администрации  первого заместителя
главы Красногорского района и руководителя ОАО «Красногорская элек-
трическая сеть» внес очередную строку в скорбный список подмосковных
чиновников, павших жертвами «деловых» разборок в одном из  самых
благополучных регионов России.
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Половина груза
была собрана под-
московным отде-

лением партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.
Это детская одежда, медикаменты, по-
стельное белье. Кроме того, жители Дубны
и трудовые коллективы города собрали
теплую одежду, обувь, продукты питания. 

Это была уже десятая «гуманитарная экс-
педиция» в Луганскую область, организован-
ная поисково-спасательным отрядом
«Дубна» (ВПСО) совместно с активом мест-
ного отделения партии  СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ, председателем Совета которого
является Вячеслав Белоусов. 

Мы беседуем с координатором  отряда
«Дубна» Алексеем  Калашником. 

«Хочу отдельно поблагодарить регио-
нальное отделение СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ за гуманитарную помощь луганчанам, –
говорит Алексей.  – Кроме того, эта партия
уже в восьмой раз предоставляет нам грузо-
вую машину для доставки помощи напрямую
в ЛНР. В нашей деятельности основная про-
блема состоит в том, чтобы доставить «гума-
нитарку» быстро и именно в те районы, где
она особенно нужна. Нанимать грузовой
транспорт мы не в состоянии в силу его до-
роговизны, да и ехать в опасные районы
мало кто согласится. В этой связи хочу выра-
зить благодарность сотруднику региональ-
ного отделения  водителю Юрию Гурееву,
который вместе с нами стойко переносит все
тяготы дальних поездок».  

Руководитель отряда волонтеров благо-
дарен также неравнодушным жителям
Дубны, которые участвуют в сборе гумани-
тарной помощи, коллективам НИИП Аку-
стики, МКБ «Радуга», Дубнинского
машиностроительного завода,  Объединен-
ного института ядерных исследований, мага-
зину «Евромода». На сегодняшний день
жители города, волонтеры отряда «Дубна» и
местное отделение СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ собрали и доставили в ЛНР более 25
тонн гуманитарной помощи. 

ПЕРВЫЕ ПОЕЗДКИ БЫЛИ НАИБОЛЕЕ
СЛОЖНЫМИ И ОПАСНЫМИ

Во время первой поездки подмосковные
волонтеры везли в Луганскую область 300 ки-
лограммов медикаментов. Путь в зону бое-
вых действий лежал через пограничный пункт
Изварино, неподалеку от которого и образо-
вался знаменитый «изваринский котел». Во-
оруженные силы Украины пытались отсечь
границу. Парадоксальным образом сам КПП
продолжали контролировать украинские по-
граничники, у которых с ополченцами, веро-
ятно, существовал договор о взаимном
ненападении. 

С украинской стороны выросла пятикило-
метровая очередь беженцев, спасавшихся от
войны. Практически это были одни женщины
и дети, на лицах которых застыли ужас, от-
чаяние и скорбь. Создавалось впечатление,
что погранслужба Украины не слишком-то то-
ропится пропустить их в Россию. 

Волонтеры из Дубны видели маневрирую-
щие украинские танки, видели позиции луган-
ского ополчения. Контрольно-пропускной
пункт Изварино подвергся обстрелу вооружен-
ных сил Украины, после чего был закрыт на не-
сколько дней. Однако машина с
медикаментами уже следовала по
территории Луганской области,
волонтеры спешили в Краснодон.

В последующие поездки в
ЛНР доставляли уже не только
медикаменты. К гуманитарной
помощи добавились продукты,
одежда. У волонтеров сложились
доверительные отношения с
местным полевым командиром
Сашей  (позывной – Абхаз), он
подсказывал наименее опасные
маршруты, предупреждал о на-
чале боевых действий. 

Впрочем, быть полностью застрахован-
ным от обстрелов на войне нельзя. Во время
одной из поездок, когда волонтеры оказались
вблизи поселка Северо-Гундаревский, укра-
инская армия начала наступление. Работали
установки «Град». Дубнинцы укрылись в зда-
нии школы. В перерыве между перестрелками
волонтерам удалось вырваться из опасной
зоны и «проскользнуть» к пункту назначения.
В этот же день в поселке Новосветовка им по-
казали, что остается от зданий после работы
«Града». Это была ужасающая картина…

«Меня поразили героизм и подвижниче-
ство луганских врачей, учителей, пожарных,
работников коммунальных служб, –  говорит
координатор ВПСО «Дубна» Алексей Калаш-
ник. – Многие из них больше года работали
бесплатно, у врачей не было медикаментов,
в садах – детского питания. Но врачи, среди
которых преобладают люди пожилые, про-
должали свое дело, оказывая людям помощь
всеми доступными средствами. Учителя не
прерывали учебного процесса, несмотря на
войну. Эти люди вызывают восхищение, они
настоящие герои нашего времени».

ДЕД МОРОЗ И ВОЙНА
В декабре прошлого года волонтеры из

Дубны провели в поселке Северо-Гундарев-
ский предновогодний утренник. Они при-
везли детям игрушки, сладости. Магазин
«Евромода» передал луганчанам дорогой по-
дарок – 50 платьев. Их подарили молодым
учительницам. В утреннике участвовало

более 100 детей, роль Деда Мороза играл
Алексей. Конечно, тогда, в разгар боевых
действий, он был бы очень рад сообщить де-
тишкам, что главным подарком, который он
им принес, является мир. Но не Дед Мороз со

Снегурочкой решали вопросы войны и мира.
Парадом командовал злой Змей Горыныч…

«Сейчас мы снова открываем новогодний
сбор гуманитарной помощи, –  говорит Алек-
сей Калашник. – Поедем в Луганскую
область, ориентировочно, 20 декабря, плани-
руем эту «экспедицию» полностью посвятить
новогодним елкам в детских учреждениях. В
этой поездке мы договорились с директо-
рами трех школ о том, что проведем там но-
вогодние елки. Общая численность учеников
в этих школах – около 350-ти. 

В октябре 5 тонн гуманитарной помощи были
доставлены из города Дубна в детские и ме-
дицинские учреждения Краснодонского района
самопровозглашенной Луганской Республики. 

МОСТ ПОМОЩИ ДУБНА-КРАСНОДОН

В КРАСНОДОНЕ ЗНАЮТ ДУБНУ
С волонтерами из Дубны тесно сотрудничают их коллеги – группа «Милосердие» из

Краснодона. Они координируют пожертвования земляков, которым и самим приходится
несладко, но они всё равно готовы помочь тем,  чья судьба сложилась еще плачевнее. 
Активисты «Милосердия» помогают дубнинцам адресно распределять «гуманитарку»,   из-
бегать сомнительных услуг тех, для которых даже война и горе служат средством наживы. 

За время гуманитарных конвоев у подмосковных волонтеров наладились крепкие связи
с главами поселений Краснодонского района, с руководителями детских садов, школ,
больниц. Такое сотрудничество позволяет не сомневаться: помощь жителей Дубны ока-
жется в руках именно тех, кто в ней больше всего нуждается.

«В Дубне знают о нашей организации, о нашей работе. А в Краснодоне и Краснодонском
районе теперь многие знают Дубну. Мы могли бы стать городами-побратимами, –  заключает
Алексей Калашник. – Ситуация в ЛНР рано или поздно нормализуется, а милосердие, взаи-
мовыручка и щедрость останутся в людской памяти надолго. Мы будем собирать гуманитар-
ную помощь и возить ее в Краснодон до тех пор, пока там не воцарится мир и благополучие».

Беседу провёл Станислав ВАРЫХАНОВ   

КАК ПЕРЕДАТЬ НОВОГОДНИЕ ПОДАРКИ 
Мы собираем новогодние подарки (желательно уже красочно упакованные),

детские вещи, продукты, школьные принадлежности – тетради, бумагу, ка-
рандаши, игрушки для детского сада. Жители Дубны могут приносить по-
дарки в штаб отряда «Дубна» (ул. 9 Мая, 7В, стр. 2), жители Московской
области могут передать гуманитарную помощь через местные отделения
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ до 15 декабря.  

Кроме того, волонтерский отряд «Дубна» ведет сбор материалов для ре-
монта детского садика поселка Северо-Гундаревский. Необходима краска, про-
водка, плитка, электроприборы (выключатели, розетки), линолеум, детские
кроватки. Поскольку строительные материалы, в основном, крупногабарит-
ные, их имеет смысл приобретать в Ростовской области. Все, кто хочет по-
мочь в восстановлении детского сада, могут перевести средства на
Яндекс-кошелек ВПСО «Дубна»:  41001877969489.
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Лобня: СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ открыла центр защиты прав граждан

Вопросы охраны материн-
ства и детства занимают прио-
ритетное место в Программе
партии  СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ,  и все парторганизации
активно действуют в этом на-
правлении.  Помимо политиче-
ской работы региональное
отделение в Московской обла-
сти не стоит в стороне и от
практического решения задачи
по увеличению  населения
страны. Достаточно сказать, что
у председателя Совета регио-
нального отделения, депутата
Госдумы Александра  Романо-
вича в семье пятеро детей. У де-
путата Мособлдумы,
председателя Совета отделе-
ния в Королеве   Сергея Керсе-
ляна  – трое;  у  лидера местного
отделения СР в Ступинском
районе Анатолия   Чугуева – чет-
веро;  у руководителя справо-
россов  в Красногорском
районе  Валерия Немировского
тоже четверо  детей. 

От всей души поздравляем
с праздником матерей всех
многодетных семей нашей  под-
московной  парторганизации
СР.  К сожалению, на газетной
полосе невозможно поместить
список всех многодетных  мам,
поэтому мы ограничились лишь
некоторыми нашими соратни-
цами по партии, среди которых:  

Хазиева Гюльнара Ильда-
ровна,  Кузнецова Елена Бола-
товна  (Можайск) – 6 детей;

Волкова Марина Владимировна
(Коломна) и Захарова Татьяна
Александровна (Сергиев Посад)
– 5 детей;  Алексеева Татьяна
Дмитриевна (Орехово-Зуево) и
Юманкина Алиса Валентиновна
(Королёв) – 4 детей; Троих
детей растят  Тимофеева На-
талья Валерьевна (Луховицы),
Хоменко Ирина Донатовна (Лу-
ховицы), Кутузова Ольга Серге-
евна и Кожушко Лиана
Нодариевна (Сергиев Посад),
Луцман Наталья Сергеевна
(Орехово-Зуево),  Колганова
Елена Евгеньевна (Пушкино),
Малкова Евдокия Захаровна
(Коломна),  Исакова Александра
Викторовна, Кривченкова Ла-
риса Владимировна, Воропаева
Татьяна Анатольевна, Есина
Нина Николаевна (все из Коро-
лёва),  Дозорова Светлана Бо-
рисовна (Звенигород),
Калошина Надежда Викторовна,
Хохлова Юлия Михайловна  (Мо-
жайск), Путилова Светлана Сер-
геевна (Дмитров),  Симакова
Валентина Ивановна (Щелково).  

Ничуть не умаляя роль жен-
щин-матерей, мы хорошо по-
нимаем, что в День матери
надо всё-таки  говорить  о
семье в целом: и об отце се-
мейства, и об их  детях,  по-
этому сегодня  и  расскажем   о
семье  Сапроновых-Захаровых
из Сергиева Посада, в которой
воспитывается  пятеро несо-
вершеннолетних детей. 

Мама, Татьяна Захарова, профес-
сионально  занимается рекламой. Ес-
тественно, много времени уделяет
воспитанию детей,  да еще успевает
активно вести работу в партии. Даже
была членом участковой избиратель-
ной комиссии. 

Отец семейства, Юрий Сапронов,
известен как творческая личность.
Он пишет стихи, участвовал в кон-
курсе на написание «Гимна Москов-
ской области» и дошёл до финала.

Татьяна и Юрий
всемерно содей-
ствует развитию та-
лантов у своих детей.
Всей семьёй они не
только постоянно по-
сещают  культурные
мероприятия нашего

города, но и принимают в них актив-
ное участие.

Дети стараются во всём соответ-
ствовать своим родителям. У них ак-
тивная жизненная позиция.

Старшему  сыну, Александру, 17
лет, он учится в Краснозаводском хи-
мико-технологическом колледже по
специальности «Экономика».

Филиппу 15 лет, он хочет стать IT-
программистом  и с удовольствием
осваивает основы этой профессии.

Аксинье 10 лет,  она
активная, жизнера-
достная, артистичная
девочка, «звезда»
местного уровня. По-
стоянно принимает
участие в концертах,
викторинах, конкур-
сах, ведёт детские ме-
роприятия, читает
стихи. Летом этого
года на фестивале

«Зурбаган-2015» в Крыму она с па-
пиным стихотворением «Письмо с
фронта» получила Гран-При. Об
этом писали  местные  газеты. 
Самый младший из мальчиков –

Тимофей. Ему 8 лет. Он очень
любит рисовать и создает из своих
рисунков целые книги. А еще он

хочет стать актером или  вожатым в ла-
гере, но пока окончательно не опреде-
лился…

Маленькой Анфисе всего 5 лет, но
она тоже творческая личность – любит
рисовать и читать стихи, танцевать и
веселиться.

Друзья, знакомые, соратники по
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ
вполне обоснованно считают  эту
семью счастливой.  Сапроновы-Заха-
ровы  всего добиваются сами,  стре-
мятся жить по известной восточной
мудрости – «дайте нам удочку, а рыбы
мы наловим сами!»

На трудности бытия они не роп-
щут. Да, у них малогабаритная 3-х
комнатная квартира общей площадью
57 кв. метров, которая досталась от
родителей. Ежемесячное пособие для
многодетной семьи по 500 рублей на
человека, что явно мало. Хорошо бы
больше времени уделять детям, при-
чем персонально каждому, но необхо-
димо работать, содержать семью. 

Преодолевать эти трудности по-
могает оптимизм и замечательный
девиз родителей: «Главное в жизни не
только родить детей, дать им жизнь,
но и воспитать из них настоящих граж-
дан страны,  оставить  после себя до-
стойное продолжение своего рода».

Коллективная сдача популярного еще в
советские времена и возрожденного сейчас
спортивного комплекса была организована
справороссами  6 ноября в Олимпийском
комплексе стадиона «Лужники». Она была
приурочена к официальному запуску ГТО

Президентом РФ Владимиром
Путиным. 

Пример своим коллегам и
соратникам показали активно уча-
ствовавшие в сдаче норм предсе-
датель Совета регионального
отделения СПРАВЕДЛИВОЙ
РОССИИ в Московской области,
депутат Госдумы  Александр Ро-
манович и  секретарь  Бюро Со-
вета регионального отделения,
руководитель фракции СР в Мо-
соблдуме Игорь Чистюхин. 

В рамках этого импровизированного
спортивного  состязания депутаты разных
уровней и партийные активисты СР выпол-
нили определённую часть  нормативов ком-
плекса ГТО  в зависимости от физической
готовности и возрастной группы. 

Наиболее представительные  команды
ГТОшников  были выставлены  местными от-
делениями СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ го-
родского округа  Протвино (капитан
команды – Дмитрий Милаков), городского
округа  Жуковский и Раменского района (ка-
питан – Сергей Журавлев), Каширского рай-
она (капитан – Константин Казвиров),
городского  округа Мытищи  (капитан – Ми-
хаил Соколов).  

Инструктаж участников и контроль каче-
ства выполнения  проводили представители
воркаут-движения России во главе с прези-
дентом Федерации воркаута Московской
области Максимом Поповым. По итогам ис-
пытаний отличники ГТО получили  грамоты и
ценные подарки.

По словам зампреда Мособлдумы Игоря
Чистюхина, комплекс ГТО может и должен

стать полезным и интересным, так как напря-
мую влияет на качество жизни человека.

Для меня спорт – неотъемлемая часть по-
вседневного графика, как и для большинства
моих коллег по Думе, подчеркнул Игорь Чи-
стюхин.  Именно поэтому мы одними из пер-
вых включились в национальное спортивное
движение под названием ГТО. 

Статус депутата ко многому обязывает
нас, продолжил Игорь Чистюхин.  Нам не-
обходимо своими действиями показать при-
мер каждому юноше и девушке, а также
представителям старшего возраста, и дока-
зать, что даже в самом плотном деловом гра-
фике можно найти время на собственное
здоровье. Спорт, кстати, во многом помогает
стать более успешным в жизни – закаляет ха-
рактер и тренирует волю, добавил зампред
Московской областной Думы.

11 ноября первый прием горожан провели
заместитель председателя Московской
областной Думы, руководитель фракции
"СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ" Игорь Чистюхин
и председатель Совета местного отделения
СР Роман Гуров.

В  день открытия Центра защиты прав
граждан в Лобне на прием пришли 15 жите-
лей города. В принципе, проблемы и во-
просы, с которыми они обратились, типичны
для городов Подмосковья.

У областной СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ
накоплен богатый опыт работы с обращениями
жителей, говорит Игорь Чистюхин. По инициа-
тиве лидера нашей партии Сергея Миронова
правовой диалог с гражданами стал одной из
основных форм работы партии с населением.

По тематике обращения в наши при-
емные можно разделить на три категории.
Первая и самая большая по количеству –
это жалобы на удручающее состояние и не-
удовлетворительную работу жилищно-ком-
мунальной сферы.

Нередко проблемы связаны с житей-
скими неурядицами, такими, например,  как
имущественные споры между бывшими су-
пругами. Значительная часть обращений
вызвана трениями, возникшими у людей с
местными властями.

Руководитель фракции СР в МОД под-
черкнул далее, что обращения граждан нико-
гда не остаются без внимания. В случае
необходимости подмосковная СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ оказывает помощь юридиче-

ского характера силами
юристов-активистов СР.
Кроме того, в рядах регио-
нального отделения партии
есть депутаты всех уровней,
у которых имеется опыт
взаимодействия со структу-
рами исполнительной вла-
сти и силовиками. Жителям
региона всегда готовы
прийти на помощь и феде-
ральные депутаты СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ.

Лидер лобненской СР Роман Гуров от-
метил, что городское отделение партии
всегда готово оказать максимальную
поддержку неравнодушным гражданам,

не желающим мириться с несправедли-
востью в самых разных ее проявлениях.

Центр защиты прав граждан в
Лобне открыт два дня в неделю – по
средам с 15:00 до 16:00 и по вос-
кресеньям с 13:00 до 14:00. Прихо-
дите – здесь вам всегда помогут!

ДЕПУТАТЫ СР СДАЛИ  НОРМЫ ГТО

Cилами местного отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ при поддержке областной
парторганизации в городском округе Лобня открыт Центр защиты прав граждан.

Депутаты Государственной Думы, Московской областной Думы, муниципальных образований
Подмосковья от партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ и активисты местных отделений СР сдали
нормы Всероссийского физкультурно-спортивного комплекса "Готов к труду и обороне" (ГТО)

29 НОЯБРЯ – ДЕНЬ МАТЕРИ
День матери учрежден по инициативе Комитета Государственной Думы по делам
женщин, семьи и молодежи. Российские граждане ежегодно празднуют его в 
последнее ноябрьское воскресенье. 

ИХ ДЕВИЗ – ОСТАВИТЬ 
ПОСЛЕ СЕБЯ 
ДОСТОЙНОЕ 
ПРОДОЛЖЕНИЕ РОДА!



Целью рейда была проверка об-
основанности претензий местных
жителей к перевозчикам при поль-
зовании транспортной картой
"Стрелка".

Игорь Чистюхин отметил, что
частично жалобы пассажиров под-

твердились. Так, на маршруте
№14 в городе оплата по карте
"Стрелка" на 15 рублей дороже,
чем при наличном расчете. На
большинстве маршрутных такси
нет оборудования  для обслужива-
ния карточек.

Зампред МОД считает абсо-
лютно недопустимой такую си-
туацию, тем более что системе
введения карты "Стрелка" руко-
водство области уделяет особое
внимание. Будем разбираться с
перевозчиками, заключил Игорь

Чистюхин.
Руководитель фракции «СР»

уточнил также, что полномочия по
согласованию муниципальных
маршрутов сейчас переданы Ми-
нистерству транспорта области. В
планах депутата направить обра-

щение в Минтранс с предложе-
нием о проведении мониторинга
практики применения карты
"Стрелка" на подведомственных
маршрутах, которые обслуживают
как государственные, так и част-
ные перевозчики.

Зампред Московской областной Думы, руководитель фракции "СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ" Игорь Чистюхин совместно с сотрудниками ГИБДД города
Жуковский проинспектировал работу маршрутных такси.

Жуковский: депутат СР проинспектировал работу маршруток

При нем в Суханове началось строительство
усадьбы. В 1782-1785 годах была построена каменная
церковь Рождества Пресвятой Богородицы. В 1804 году
село Суханово перешло от Мельгуновых к князьям Вол-
конским. Усадебный комплекс был сформирован в на-
чале XIX века. В комплекс усадьбы входит главный дом,
флигели и парк.

О современных проблемах Суханово и прилегающих
территорий свидетельствуют фрагменты дискуссии в
блогосфере: 

«Недавно в усадьбу приезжали потомки князей Вол-
конских вместе с представителями Общественной па-
латы России и властями. Кое-что удалось
приостановить, но все же недобросовестные застрой-
щики, используя громкие («брендовые») имена и назва-
ния «Волконские», «Суханово» – проталкивают на рынке
свои проекты. Землю покупают за копейки, без кон-
курса, затем переводят из одного вида постройки на
более экономически выгодное, и строят. Застройщиков
– тьма. Но самое главное – уничтожают природу, нару-
шают все нормы. Один застройщик купил участок с ли-
ниями электропередач, которые проходят по земле
застройки. Вырубают 25 гектаров соснового леса для
переноса ЛЭП...»

«Накипело. Мой разум отказывается понимать, что
происходит вокруг, что происходит с моей малой Роди-
ной. Я коренной житель деревни Суханово, которая яв-
ляется жемчужиной Подмосковья. Я не понимаю, почему
вокруг старых дачных деревень Суханово, Лопатино,
Спирово, Боброво на землях сельхозназначения плани-
руется и идет дальнейшая застройка многоэтажными
домами и торгово-развлекательными центрами...»

В 2002 году усадьба Тимохово была
взята под охрану государством как объ-
ект культурного наследия регионального
значения и зона охраняемого природ-
ного ландшафта. Несмотря на это, со-
стояние комплекса плачевное.
Территория усадьбы разделена на уча-
стки различных землепользователей, до
недавнего времени в постройках
усадьбы размещались автосервисы,
территорию «украшали» стоянки битых
машин и стихийные «отели» гастарбай-
теров. Здания усадьбы ветшают, терри-
тория захламлена.

В течение последних лет члены об-
щественных палат района и города, а
также инициативная группа жителей «За
сохранение и развитие усадьбы Тимо-
хово ХIХ в.» ведут бой за историческую
целостность усадьбы и ее реставрацию.
Союзником выступает Всероссийское
общество охраны памятников истории и
архитектуры. Есть победы и поражения.
Так, под давлением администрации
большая часть территории усадьбы
была выделена под зону регулируемой
застройки. Из 9,4 гектаров историче-
скому памятнику оставили только 3. 

На территории усадьбы снимались эпизоды фильмов
«Дворянское гнездо», «Стакан воды», «Женщина, которая
поет», «Свой среди чужих, чужой среди своих», «Мастер и Мар-
гарита», «Крестоносец».

Стоит отметить, что одноименный небольшой городок
Марфино находится в хорошем состоянии – в отличие от
усадьбы. Вот как выглядит, например, упомянутый в краевед-
ческой статье «двухарочный псевдоготический мост»: 

Псевдоготика, как видите, зашкаливает. Жаль, что на
снимке не виден затмевающий солнце блеск осколков разби-
тых бутылок. А также кострище и мусор, которого так много,
что он не поместился бы в кадре…

У Марфино богатая история. В допетровское время этими
угодьями последовательно владели боярин Головин, дьяк
Щелкалов, думный дьяк Заборовский. В 1698 году усадьбу
Марфино приобрел князь Борис Голицын. 

Младший сын князя продал село вместе с хоромами и пар-
ком во французском стиле, чтобы вылезти из долгов. В сере-
дине XVIII века будущий фельдмаршал Петр Салтыков возводит
здесь новый дворец, каменный, двухэтажный, с боковыми
флигелями.

Во времена Салтыковых Марфино представляло собой ти-
пичную для екатерининской эпохи дворянскую усадьбу – с
псарней, конным и каретным дворами, беседками в парке. Под
сводами оранжереи выращивали южные фрукты. Здесь су-
пруги Салтыковы сыграли свадьбу. Видимо, их гости и забро-
сали всю округу пустыми бутылками. А некоторые историки
склоняются к тому, что это сделали за полтора столетия до
Салтыковых боярин Головин и думный дьяк Заборовский.

После гибели графа Салтыкова (1813) имение перешло к
его сестре Анне Орловой, которая, живя за границей, уступила
Марфино своему свекру – графу Орлову.

Граф много сделал для хозяйственного обустройства
усадьбы. Появились кузница, кирпичный заводик. Дочь и на-
следница графа Софья Панина продолжала перестройку гос-
подского дома и парковых сооружений. В Википедии читаем:

«Это примечательное явление русского романтизма и самый
масштабный проект архитектора М.Д.Быковского в области
гражданской архитектуры». 

В 1918 году имение Паниных национализировали. В 1944
году на территории усадьбы был размещен военный санато-
рий. Он и сегодня там. 

Попасть через центральный вход на территорию санато-
рия-усадьбы без пропуска нельзя. Зато можно сделать петлю
по окрестным оврагам и подойти к противоположному берегу
пруда. Здесь неизвестный богатырь пригнул к земле один из
прутьев железного забора и открыл для сограждан путь к кра-
сотам усадьбы. 

Когда вы проникнете сквозь ограду и окажетесь на берегу
пруда, перед вами откроется живописный вид на остров и
двухарочный мост вдалеке. 

Близко к мосту подходить не рекомендую – испортится на-
строение. А вот по парку прогуляйтесь, он того стоит, и с воз-
двигнутыми на лестнице скульптурами грифонов в обнимку
сфотографируйтесь, несмотря на их грустные физиономии.

Грустные они потому, что вы сюда приехали и уехали, а они
круглый год любуются на здешнее запустение, вспоминая луч-
шие времена...

Станислав ВАРЫХАНОВ
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Станция «Котельники» стала ко-
нечной на Таганско-Краснопрес-
ненской ветке. Планируется, что она
разгрузит «Выхино» и «Жулебино».
Пассажиропоток станции составит
от 100 до 140 тысяч человек в сутки.

Один из вестибюлей станции
расположен на территории Москвы
и выходит на Новорязанское шоссе,

улицы Привольная и Маршала Полу-
боярова. Второй выход попадает в
границы подмосковного города Ко-
тельники – это район Опытного
Поля. Строительство станции нача-
лось в 2012 году. После завершения
работ в январе 2015 года открытие
станции откладывалось несколько
раз по техническим причинам.

Метро, наконец, открыли, а вот
строители автовокзала у этой стан-
ции, наверное, понадеялись на оче-
редную затяжку метростроевцев и
теперь сами запоздали со своими
объектами. Но, тем не менее, сюда
сразу перевели почти 40 автобус-
ных маршрутов из Кузьминок и Вы-
хино и возле станции
метрополитена начал работу авто-
бусный терминал. 

Однако на момент запуска авто-
вокзала у него, по существу, не
было никакой инфраструктуры. В
первый же день работы пассажирам
пришлось отстоять по 40 – 50 минут

в очереди за билетами практически
"в чистом поле"...

Зампред Мособлдумы, руково-
дитель фракции "СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ" Игорь Чистюхин ознако-
мился с многочисленными жало-
бами граждан и выяснил, что за
последнее время ситуация ничуть не
улучшилась. Депутат отправился на
автовокзал и убедился в этом лично.

Строительство инфраструктуры
автовокзала у метро "Котельники"
находится на начальном этапе, го-
ворит Игорь Чистюхин. Отсутствует
здание вокзала, комнаты отдыха,
камеры хранения и кассы. Места

для продажи билетов и ожидания
транспорта оборудованы в неотап-
ливаемых автобусах.

Все негативные факты, изло-
женные в заявлениях, подтвер-
ждаются, а ведь вопрос касается
тысяч, десятков тысяч жителей
Юго-Востока Подмосковья. «Это
серьезное нарушение, которое не-
обходимо устранить в кратчайшие
сроки», – заключил зампред Мо-
соблдумы.

По словам Игоря Чистюхина, в
Министерство транспорта Москов-
ской области  направлен запрос о
проведении проверки объекта.

ПЕЧАЛЬНЫЕ СУДЬБЫ ПОДМОСКОВНЫХ УСАДЕБ
СУХАНОВО, XIX век. Входит в состав сель-
ского поселения Булатниковское. Деревня
Суханово впервые упоминается в Писцовой
книге 1627 года. В 1769 году Суханово при-
обрел государственный деятель екатеринин-
ской эпохи А.П. Мельгунов. 

ТИМОХОВО (САЛАЗКИНО), ХIХ век. Расположена на территории города Видное, у кромки левого
откоса берега реки Битца. Строительство усадьбы относится к началу ХIХ века. К 1812 году был
возведен двухэтажный каменный дом, а также жилые, служебные и хозяйственные постройки.

МАРФИНО. XVIII век. Усадьба находится в 25 километрах от Москвы на границе Дмитровского и
Мытищинского районов. Место известное. Если вы введете его название в поисковик Яндекса,
то получите аж 202 тысячи ссылок, в том числе на большую статью в Википедии. 

В сентябре  с большой «помпой» открылась станция
метро «Котельники» Таганско-Краснопресненской линии.
На церемонии открытия присутствовали столичный градо-
начальник Сергей Собянин и губернатор Московской обла-
сти Андрей Воробьев. 

Метро "Котельники": с оборудованием автовокзала опоздали
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      Депутаты Московской областной Думы
поддержали два важных для сферы ЖКХ зако-
нопроекта, внесенных депутатами фракции
"СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ" на федеральном
уровне – в Государственной Думе.
      Первый предполагает изменения в статье
169 Жилищного кодекса Российской Федера-
ции и направлен на освобождение от уплаты
взносов за капитальный ремонт собственни-
ков приватизированного жилья в многоквар-
тирных домах, в которых капитальный ремонт
на момент приватизации был необходим, но
государством произведен не был.
      Согласно действующему Жилищному кодексу РФ государство обязано
было произвести капитальный ремонт жилищного фонда, находящегося в
неудовлетворительном состоянии, перед его передачей в собственность
гражданам.
      «Эти публично-правовые обязательства закреплены в федеральном за-
конодательстве еще с 1991 года и с того времени не изменялись, – коммен-
тирует решение коллег зампред Московской областной Думы, руководитель
фракции "СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ" Игорь Чистюхин. – Однако в 2012 году
в Жилищный Кодекс РФ были внесены изменения, возлагающие плату за ка-
питальный ремонт на граждан. Такой механизм некорректен для старого,
ветхого жилого фонда. Государство обязано было сначала исполнить свои
обязательства в полной мере, а лишь затем возложить на собственников
обязанность по поддержанию жилого фонда в удовлетворительном состоя-
нии. Граждане не должны платить за капитальный ремонт, которого не было».
      Второй законопроект СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, поддержанный Мо-
соблдумой, ограничивает общий совокупный платеж граждан за жилое по-
мещение и коммунальные услуги.
      В настоящее время государственные органы власти установили планку в
20 процентов. Это доля коммунальных платежей в бюджете семьи, сверх ко-
торых семье полагается государственная социальная поддержка на их
оплату.
      Однако при этом действующим порядком учитывалась лишь часть ком-
мунальных платежей, а законодатели СР предложили учитывать совокупный
объем платежей за все коммунальные услуги.
      В нынешних экономических условиях, полагает Игорь Чистюхин, это пра-
вильный подход. Мы должны поддержать малоимущие семьи. Принятие
этого законопроекта позволит сократить нагрузку коммунальных платежей
на семейный бюджет, даст возможность большему количеству жителей обла-
сти получить дотации от государства.

       Это произошло 6 ноября на церемонии  в
РДК Лотошинского района во время празд-
ничного концерта, посвященного работникам
сельскохозяйственной отрасли.  В этот день
традиционно отмечается  главный местный
отраслевой праздник Лотошинского района.
Район считается одним из лучших в сельско-
хозяйственной отрасли Подмосковья.
       Заслуженным работникам были также
вручены награды Администрации Лотошин-
ского района и Министерства сельского хо-
зяйства РФ.
       Лотошинский район – сельскохозяйствен-
ное сердце Подмосковья, подчеркнул Алек-
сандр Волнушкин. Как работает сердце, так и
живёт весь организм. Сельское хозяйство иг-

рает колоссальную роль в жизни нашей
страны. Сегодня из-за обстановки, сложив-
шейся на мировой арене, мы стали остро ощу-
щать существенные пробелы в отечественном
агропромышленном комплексе. Но, как гово-
рится, нет худа без добра.
       Сейчас для развития и поддержки сель-
ского хозяйства государством предпринима-
ется целый комплекс мер, отметил депутат СР.
Это и выделение субсидий, и предоставление
земельных угодий, и льготное налогообложе-
ние, и т.д. Судя по прогнозам, к 2018 году мы
практически на 100% будем обеспечивать себя
продуктами собственного производства. На
сегодняшний день уже отмечен значительный
рост в сельскохозяйственной отрасли.

Мособлдума отметила тружеников
села Лотошинского района

На церемонии  присутствовали дети, внуки и
родственники тех, кто пал жертвой политического
террора. Митинг открыл заместитель Главы Ра-

менского муниципального района Антон Попов. В
своем выступлении он напомнил о трагедии, ко-
торая унесла многие тысячи человеческих жизней.

Выступая на митинге, зампред Мособлдумы,
руководитель фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ» в МОД Игорь Чистюхин, в частности,  сказал:
«Есть в российской истории такие периоды, кото-
рые оцениваются неоднозначно. Но мы должны
помнить, что самое главная ценность – это чело-
веческая жизнь. И мы должны с вами не только
хранить память о наших родственниках, постра-
давших в годы репрессий, но сделать так, чтобы
подобное больше никогда не повторилось в буду-
щем».

Собравшиеся почтили память жертв полити-
ческих репрессий минутой молчания. Завершила
митинг панихида по всем невинно убитым и заму-
ченным в годы репрессий.

Жить и помнить
В городе Раменское почтили память жертв политических репрессий. 
На импровизированный митинг собрались десятки людей. Среди них 
был заместитель председателя Мособлдумы, руководитель фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в МОД Игорь Чистюхин

Граждане не должны платить 
за капитальный ремонт, 
которого не было

      В ходе обсуждения повестки  дня 145-го заседания Московской област-
ной Думы депутаты фракции "СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ" основной акцент
сделали на проекте бюджета Московской области на 2016 год и плановый
период 2017-2018 годов. По основным показателям бюджета свои пояснения
на фракции СР дал министр финансов правительства Московской области
Антон Котяков.
      Зампред Московской областной Думы, руководитель фракции СР Игорь
Чистюхин высказал свое мнение и охарактеризовал рассматриваемый фи-
нансовый документ как недостаточно социально ориентированный.
      Среди представителей фракции звучали разные мнения и точки зрения
по поводу бюджета, сказал в частности Игорь Чистюхин. Представленный
проект бюджета, безусловно, формально выглядит социально ориентиро-
ванным. Но я считаю, что в условиях нынешней кризисной ситуации, с кото-
рой столкнулась наша страна, мы должны еще больше инвестировать в
человека. Необходимо максимально поддержать наших граждан в это непро-
стое время.
      Игорь Чистюхин привёл следующий пример. По его мнению, запланиро-
ванная в рамках бюджета индексация ряда льгот для наших граждан на 1%
при нынешнем уровне инфляции – это смешная индексация! Человек, до-
вольный своим уровнем жизни, принесет экономике и Московской области
гораздо больше пользы – это очевидно, заключил зампред МОД.

В кризисный период 
необходимо делать 
инвестиции в человека

В заседании приняли уча-
стие представители Мини-
стерства здравоохранения,
Министерства внутренних дел,
Федерального агентства по
делам молодёжи РФ, Феде-
ральной службы РФ по конт-
ролю за оборотом наркотиков,
а также депутаты всех уровней,
представляющие партию
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в
83 регионах.

Депутатский корпус под-
московной СПРАВЕДЛИВОЙ
РОССИИ на заседании пред-
ставляли: депутаты Государст-
венной Думы Александр

Романович и Татьяна
Москалькова, руково-
дитель фракции СР в
Московской областной
Думе Игорь Чистюхин,
депутат МОД Александр
Волнушкин, депутат Со-
вета Мытищинского му-
ниципального района
Виктор Сошин,  депутат
Совета городского по-
селения Обухово  Александр
Кулаков. 

В Подмосковье сегодня ра-
ботают свыше 200 депутатов
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ
разных уровней. Их количе-

ственный и качественный со-
став сделал возможным созда-
ние региональной Палаты
депутатов партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ в Московской
области.  

В Москве прошло заседание Палаты депу-
татов партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ на
тему "Приоритетные направления и совре-
менные подходы к профилактике правона-
рушений среди молодёжи".

ЗАСЕДАНИЕ ПАЛАТЫ ДЕПУТАТОВ СР 

Депутат фракции "СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ" в Мособлдуме Александр Волнуш-
кин вручил труженикам сельского хозяйства Лотошинского района благодарст-
венные письма, грамоты и памятные подарки Московской областной Думы.

НАША СПРАВКА
В Лотошинском районе четыре

крупных сельхозпредприятия про-
изводят молоко, мясо, обеспечи-
вают себя и соседей кормами.
Выпускается своя промышленная
сельхозпродукция для внутрирай-
онного потребления (скотоубойное
предприятие М.Леоновой, молоч-
ные продукты и травяная мука  в
совхозе "Кировский").

В районе развиты птицевод-
ство и картофелеводство, прохо-
дит единственный в Московской
области фестиваль картошки,
действует программа по  обеспече-
нию жильём тружеников села.
Сельскохозяйственная ориентация
остаётся главной в экономической
стратегии развития района. 



Оба этих документа послужат основой предвыборной Про-
граммы партии. Региональные отделения СР по всей стране  и
подмосковная парторганизация в том числе начинают  широ-
кое обсуждение этих документов вместе с новой редакцией
Программы. В связи с этим мы ждем от членов партии и наших
сторонников дельных предложений. 

Обращаем ваше внимание на основные положения нового
для нас документа – Политической платформы.

Во-первых, этот документ отражает нашу оценку тех внеш-
неполитических вызовов, с которыми столкнулась Россия. 

Начался передел рынков, вспыхивают военные конфликты
и гражданские войны, растет поток беженцев. В разгаре ин-
формационная война. В этой войне уже потеряны многие гу-
манистические императивы. Вместо помощи развивающимся
странам навязывается глобальное доминирование Запада и
так называемая однополярность. 

В этих условиях Россия выступает ключевым гарантом ста-
бильности, прогресса и справедливости, становится новым
центром притяжения для государств, стремящихся совмест-
ными усилиями противостоять угрозе глобального столкнове-
ния. 

Россия обращается ко всем странам с приглашением к
диалогу. 

Мы полностью разделяем и активно поддерживаем внеш-
неполитический курс Президента России, направленный на
укрепление суверенитета, территориальной целостности и
безопасности нашей страны. 

Во-вторых, партия
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в этом

документе подтверждает свою верность
социалистической идеологии.

Мы – современная левая партия, гото-
вая предложить актуальную политическую
повестку дня. 

Наша цель – обеспечить российским
гражданам свободный доступ ко всем соци-
альным ресурсам общества, ко всему богат-
ству культуры, ко всем видам
профессиональной деятельности, ко всем формам граждан-
ской инициативы. 

Мы исходим из реальных  задач и интере-
сов людей и призываем их пойти по наиболее
справедливому и прогрессивному пути разви-
тия человечества, каковым является социа-
лизм XXI века. 

В-третьих. В основе нашей стратегии –
борьба с социальным неравенством в стране. 

И главное здесь – это разрыв между богат-

ством
и бедностью.  Но

надо обязательно учитывать, что
этот разрыв выражается не только в различии дохо-

дов. Это также неравный доступ к здравоохранению, образо-
ванию и культуре.
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Колонна демонстрантов прошла по
Тверской улице до Театрального про-
езда, где состоялся праздничный ми-
тинг-концерт. Представители СР несли
партийные знамена и лозунги: "Чтим
традиции, строим справедливое буду-
щее"; "За справедливый многополяр-
ный мир"; "Труженик и защитник
Родины – герои нашей страны"; "Рос-
сия – гарант стабильности и справед-
ливости" и другие.

Подмосковную СР представляли председатель Совета
регионального отделения, депутат Госдумы Александр Ро-
манович, руководитель фракции СР в Мособлдуме, секре-
тарь Бюро Совета регионального отделения Игорь
Чистюхин, руководители и активисты местных отделений СР
в Подмосковье.

Праздничное шествие по случаю Дня народного единства
объединило представителей СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ и
других парламентских партий, деятелей культуры и искусства.

Во время митинга, который начался с минуты молчания в
память о погибших в авиакатастрофе в Египте, к присутствую-
щим обратился Председатель партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ, руководитель фракции "СР" в Госдуме Сергей Миронов.

Лидер СР подчеркнул, что в этот день люди разных нацио-
нальностей идут в единой колонне. Наши предки завещали
нам святые заповеди: правда, солидарность и справедли-
вость – вот наша сила, вот наша гордость, которую мы про-
несли через века. С праздником! Будем помнить это, будем
верить в себя, будем верить в нашу прекрасную Родину! – за-
ключил Сергей Миронов.

В ближайшее время бумажные версии Политической и
Социальной платформы и новой редакции Программы
партии поступят в местные отделения СР.  А сейчас
вы можете ознакомиться с ними на сайте
www.spravedlivo.ru  Ждем ваших откликов и предложе-
ний на электронную почту отделения mosoblsr@mail.ru
или по телефону: 8(499) 246 70 34
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П А Р Т И Я

Региональное отделение СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в Москов-
ской области уже ведет в своих партийных
коллективах на местах обсуждение  положе-
ний новой редакции Программы партии.  В
связи с предстоящими в 2016-м году выборами
в  Государственную Думу  наша партия подго-
товила  два новых  базовых документа: 

— Политическая платформа российской со-
циал-демократии "За мир, социальный прогресс
и справедливый миропорядок" 

— Социальная платформа Партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ. 

ГЛАВНЫЕ  ДОКУМЕНТЫ  ПАРТИИ: ОБСУЖДАЕМ  
И  ГОТОВИМ 

ПРЕДЛОЖЕНИЯ 

ПОДМОСКОВНАЯ  СР  НА  ПРАЗДНОВАНИИ 
ДНЯ НАРОДНОГО  ЕДИНСТВА В МОСКВЕ

Руководители и активисты
регионального отделения пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
4 ноября приняли участие в ше-
ствии по центру столицы и ми-
тинге, посвященном Дню
народного единства. 


